



# Desde marzo pasado Banco Central no recibe dólares de exportaciones

El ministro de Coordinación y Planeamiento, Adolfo Linares, afirmó ayer que el Banco Central no está recibiendo los dólares que se necesitan para la exportación de materias primas y algunas manufacturas.

Explicó que esta situación ocasiona serios desajustes en el sistema económico del país y pone en riesgo los compromisos que deben cumplirse con la deuda externa.

Sin embargo, hizo notar que el problema es explicable por el cambio que se ha impuesto en el país desde marzo pasado. "El pasado sistema era totalmente controlado por el Estado y pasar a un sistema diferente significa una transición que siempre conlleva dificultades".

"Lo que pasa es que no hay una entrega total de las divisas y es difícil pensar que eso ocurra", explicó.

La entrega de divisas al Banco

Central, por parte de las empresas privadas y del Estado, fue uno de los problemas que se presentó en las conversaciones con la misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) que estuvo en el país el mes pasado.

Esos representantes comprobaron que "aun las empresas del Estado no están entregando las divisas que reciben por sus exportaciones al Banco Central, y eso pone en juego las medidas económicas dictadas por el gobierno".

Según el informe que se concibió entonces, desde el 22 de marzo, cuando el gobierno dio el paso al mercado paralelo, sólo una empresa entregó una pequeña partida de dólares.

Linares conversó de este asunto en Washington, con el FMI. Asimismo, sobre detalles de funcionamiento de ese sistema, "como la entrega de divisas, la distribución de las

## El Nuncio consagrará a nuevo Obispo Auxiliar de Cochabamba

(ANF). - El nuevo obispo auxiliar electo de Cochabamba, Mons. Luis Salnz Hinojosa, será consagrado por el Nuncio Apostólico, Mons. Alfio Rapsarda, el próximo 31 de julio.

El nuevo prelado fue designado Obispo por el Papa Juan Pablo II, el pasado mes de mayo y debe recibir las órdenes episcopales en la fecha señalada.

Mons. Salnz Hinojosa es sacerdote de la orden franciscana, natural de Cochabamba. Al ser designado Obispo Auxiliar de esa Arquidiócesis, se convierte en el noveno Obispo Franciscano en el país, de tal manera que dicho grupo de religiosos cuenta con el mayor número de pastores con dignidad episcopal, en Bolivia.



Consejero financiero de Francia, en Bolivia

El Asesor del Tesoro del gobierno de Francia para América Latina, Henri Pezant (segundo a la izquierda), se reunió ayer con los Ministros de Planeamiento y Coordinación y Finanzas y el Presidente del Banco Central de Bolivia en visitas calificadas de protocolares.

A las 11.30 horas, acompañado del Embajador de Francia en Bolivia, Ramon Cesaire, visitó al Ministro Adolfo Linares Araya con quien "se efectuó una revisión general de la situación social y económica de Bolivia y de los esfuerzos del gobierno para superar la crisis económica y política por la que atraviesa la nación", se informó.

El Ing. Linares dijo a PRESENCIA

que no se trató en particular, el proyecto agroindustrial de San Buenaventura y su posible financiamiento. Se supo en otras fuentes, que el señor Pezant y el Presidente de CORDEPAZ se reunirán hoy para tratar ese tema.

A las 16 horas, se entrevistó con el Ministro de Finanzas, Lucio Paz (foto) con quien revisó los compromisos de Bolivia con el Tesoro francés, "en cuanto a gobiernos anteriores se refiere y que Bolivia tiene el firme propósito de cumplir", afirmó la fuente.

"Me hicieron conocer el deseo de fortalecer los lazos de intercambio comercial entre Bolivia y Francia. Creo que la visita fue muy positiva", dijo Lucio Paz.

# Déficit de la Universidad Boliviana pasa de los 1.673 millones de pesos

Según CEUB, el gobierno no cumplió los compromisos económicos contraídos con la Universidad. Una Comisión Nacional prepara los documentos que serán presentados al gobierno

El déficit de la Universidad Boliviana sobrepasa los 1.673 millones de pesos bolivianos, informaron ayer las autoridades del Comité Ejecutivo de la Universidad Boliviana (CEUB).

El Director Ejecutivo del CEUB, Lic. Ramón Velasco, dijo que, después del golpe de Estado del 17 de julio de 1980, los recursos económicos de la Universidad Boliviana "fueron escamoteados y destinados a otros sectores".

"Actualmente se agrava la situación crítica y muy difícil", que dificulta el cumplimiento de su misión educativa y de formación.

El Secretario Administrativo y Financiero del CEUB, Ing. Oscar Torrico, dijo que el déficit se origina en el incumplimiento de los compromisos económicos del gobierno con la Universidad Boliviana.



DEFICIT DE LA UNIVERSIDAD.- Las autoridades del Comité Ejecutivo de la Universidad Boliviana (CEUB) informaron ayer sobre la situación económica del sistema universitario del país. En la fotografía, la conferencia de prensa.

## Subsecretario de Industria Concluyó negociación sobre el nuevo precio del azúcar

Informe será conocido cuando terminen los "ajustes" y sea aprobado por el gabinete

Concluyó la negociación sobre el nuevo precio del azúcar, entre el gobierno y los industriales azucareros, informó a PRESENCIA el Subsecretario de Industria, Lic. Alfredo Mercado Allende.

Dijo que sólo faltan "algunos ajustes" y que, salvada esa circunstancia, el Ministro de Industria elevará un informe al Presidente Torrelío y al gabinete, en la mañana de mañana.

Mercado se excusó de dar mayores detalles. Sugirió que cualquier otra consulta sea abuelta por el ministro del ramo.

El Lic. José Aramayo, de la Universidad de Cochabamba, explicó que el gobierno aprobó en 1980 65 millones de soporte, y el 1981, 300 millones, también en calidad de soporte en favor de la Universidad. Sin embargo, sólo se habrían desembolsado 6.260.000 pesos, lo que a lugar a un saldo de 288.740.000 pesos bolivianos (no ejecutados).

También se había aprobado la creación de un timbre en favor de la Universidad por un monto de 50 millones de pesos; hubo un desembolso de sólo 41.142.000 pesos y queda un saldo de 45.859.892.

Dijo, asimismo, que había un impuesto del 1 % sobre operaciones bancarias que fue modificado en cuanto a su aplicación; por ese concepto existe un saldo de 138 millones en favor de la Universidad.

En total, se afirmó, hay saldo en favor de la Universidad de hasta 522.597.893 pesos bolivianos.

Se mencionaron otras deudas existentes en cada universidad, que se originaron en el Decreto Supremo 18877 (de febrero pasado), y relacionado con la devaluación. En ese sentido, la Universidad San Francisco Xavier de Chuquisaca tiene una deuda de 23.350.200 pesos; las UMSA de La Paz, 114.830.700 pesos; UMSS de Cochabamba, 71.430.000; Universidad de Potosí, 31.691.000; Universidad Técnica de Oruro, 34.363.900; Gabriel René Moreno de Santa Cruz, 37.277.000; Misael Saracho de Tarija, 19.495.300; Universidad de Sucre, 9.782.300 y el CEUB-La Paz, 6.488.800 pesos bolivianos. Eso suma un total de 357.709.200 pesos bolivianos.

En este último concepto, no se incluyó el incremento de 1.920 pesos bolivianos para los empleados que ganan más de 10.000 pesos, se aclaró.

En resumen, según las mencionadas autoridades, las universidades durante todo ese período sólo pagaron los sueldos y no así las deudas.

Se especificó que la deuda pública de la Universidad Boliviana es de 317.072.000 pesos bolivianos. La deuda externa de 96.115.157 pesos y la deuda interna de 221.956.843 pesos bolivianos (la deuda externa se refiere a la importación de laboratorios de las firmas Leybold, Intermex y Metrimex; la deuda interna a los beneficios de personal retirado a consecuencia del Decreto Supremo 17554 del 18 de agosto de 1980; postergación de gastos de suministros, servicios y otros por incumplimiento del Tesoro General de la Nación en la entrega del soporte adicional de 30 millones de pesos).

COMISION

Una Comisión Nacional, recientemente conformada, analiza la situación económica de la Universidad Boliviana, y elabora los documentos que serán presentados al gobierno, en procura de solucionar esos problemas.

"Las autoridades de la época de la intervención lo exigieron el cumplimiento de los compromisos porque, precisamente, su situación de haber sido designados por el gobierno les impidió herirlo, no tuvieron esa capacidad", afirmó.

El Lic. José Aramayo, de la Universidad de Cochabamba, explicó que el gobierno aprobó en 1980 65 millones de soporte, y el 1981, 300 millones, también en calidad de soporte en favor de la Universidad. Sin embargo, sólo se habrían desembolsado 6.260.000 pesos, lo que a lugar a un saldo de 288.740.000 pesos bolivianos (no ejecutados).

También se había aprobado la creación de un timbre en favor de la Universidad por un monto de 50 millones de pesos; hubo un desembolso de sólo 41.142.000 pesos y queda un saldo de 45.859.892.

Dijo, asimismo, que había un impuesto del 1 % sobre operaciones bancarias que fue modificado en cuanto a su aplicación; por ese concepto existe un saldo de 138 millones en favor de la Universidad.

En total, se afirmó, hay saldo en favor de la Universidad de hasta 522.597.893 pesos bolivianos.

Se mencionaron otras deudas existentes en cada universidad, que se originaron en el Decreto Supremo 18877 (de febrero pasado), y relacionado con la devaluación. En ese sentido, la Universidad San Francisco Xavier de Chuquisaca tiene una deuda de 23.350.200 pesos; las UMSA de La Paz, 114.830.700 pesos; UMSS de Cochabamba, 71.430.000; Universidad de Potosí, 31.691.000; Universidad Técnica de Oruro, 34.363.900; Gabriel René Moreno de Santa Cruz, 37.277.000; Misael Saracho de Tarija, 19.495.300; Universidad de Sucre, 9.782.300 y el CEUB-La Paz, 6.488.800 pesos bolivianos. Eso suma un total de 357.709.200 pesos bolivianos.

En este último concepto, no se incluyó el incremento de 1.920 pesos bolivianos para los empleados que ganan más de 10.000 pesos, se aclaró.

En resumen, según las mencionadas autoridades, las universidades durante todo ese período sólo pagaron los sueldos y no así las deudas.

Se especificó que la deuda pública de la Universidad Boliviana es de 317.072.000 pesos bolivianos. La deuda externa de 96.115.157 pesos y la deuda interna de 221.956.843 pesos bolivianos (la deuda externa se refiere a la importación de laboratorios de las firmas Leybold, Intermex y Metrimex; la deuda interna a los beneficios de personal retirado a consecuencia del Decreto Supremo 17554 del 18 de agosto de 1980; postergación de gastos de suministros, servicios y otros por incumplimiento del Tesoro General de la Nación en la entrega del soporte adicional de 30 millones de pesos).

COMISION

Una Comisión Nacional, recientemente conformada, analiza la situación económica de la Universidad Boliviana, y elabora los documentos que serán presentados al gobierno, en procura de solucionar esos problemas.

## Valor de importaciones fue de \$US 40,15 millones, en febrero

Según las cifras provisionales proporcionada por el Departamento de Estadísticas Económicas dependiente del Instituto Nacional de Estadística (INE), durante el mes de febrero pasado, el país importó bienes por un valor de 40,15 millones de dólares.

De acuerdo a la clasificación de las importaciones de bienes de capital fue la más importante. Destaca la importación de bienes de capital para la industria, en un monto de 12,34 millones de dólares; de equipo de transporte, por 6,15 millones de dólares; y de materiales de construcción, por un valor de 2,62 millones de dólares.

Otro grupo importante lo constituye el de la importación de materias primas y productos intermedios que, como en el anterior caso, es el más amplio, con un valor de 9,18 millones de dólares.

Finalmente, los grupos de bienes de consumo y diversos. El primero, se divide en bienes de consumo duradero y no duradero, con valores de 3,74 millones de dólares y 3,83 millones de dólares, respectivamente.

## Consejero financiero de Francia, en Bolivia

El Asesor del Tesoro del gobierno de Francia para América Latina, Henri Pezant (segundo a la izquierda), se reunió ayer con los Ministros de Planeamiento y Coordinación y Finanzas y el Presidente del Banco Central de Bolivia en visitas calificadas de protocolares.

A las 11.30 horas, acompañado del Embajador de Francia en Bolivia, Ramon Cesaire, visitó al Ministro Adolfo Linares Araya con quien "se efectuó una revisión general de la situación social y económica de Bolivia y de los esfuerzos del gobierno para superar la crisis económica y política por la que atraviesa la nación", se informó.

El Ing. Linares dijo a PRESENCIA

## Concluye el plazo para fijación de salario mínimo

Concluye hoy el plazo de tres meses, acordado por el gobierno y los trabajadores mineros, para la realización del estudio sobre el salario mínimo vital con escala móvil.

"Las negociaciones están prácticamente concluidas. Sólo restan consideraciones finales", dijeron ayer dirigentes mineros, al señalar que hoy podría conocerse alguna información sobre las coincidencias logradas en la negociación.

La fijación del salario mínimo es uno de los objetivos prioritarios de los trabajadores mineros. Un ampliado nacional de ese sector, realizado la semana pasada, decidió exigir al gobierno el cumplimiento del plazo, en vista de que el mismo fue fijado por acuerdo de partes y con la intervención de representantes de la Iglesia Católica.

"De parte de los trabajadores, pusimos todo nuestro interés. Si hay alguna demora, es atribuible a las autoridades", añadieron los dirigentes.

## Siles Zuazo no acepta propuesta de conformar gobierno de emergencia

MNR mantiene posición electoralista. - Hugo Banzer acepta diálogo con Paz y Siles. Lechin dice que debe darse cambio de gobierno lo antes posible

(ANF). - El ex Presidente Hernán Siles Zuazo no acepta la propuesta del vicepresidente Hugo Banzer de conformar un gobierno de emergencia.

El motivo por el cual niega participación, según altos miembros de su partido, es que el movimiento impulsado por la Agencia de Noticias Fides, es su respeto por una soberanía nacional.

Sin embargo, el cablegrama que prepara para responder a última hora el máximo dirigente del Movimiento Revolucionario de izquierda (MNR), formula una serie de consideraciones por las que no puede aceptar el plan mencionado.

Asimismo, en dicho cablegrama, Siles señala la necesidad de buscar una solución real a la crisis que vive el país.

La posición del tres veces candidato presidencial por la Unidad Democrática y Popular (UD) en 1978, 1979 y 1980 mantiene como al principio, que el único acuerdo en el que cree son las elecciones generales.

El cablegrama de respuesta a Siles Zuazo llegó a Bolivia procedente de Lima donde se encuentra actualmente.

Por su parte, el General Hugo Banzer Suárez, fue el primero en aceptar el diálogo con Paz y Siles, para conformar un gobierno de emergencia nacional.

Banzer Suárez, en radiograma dirigido a los ejecutivos de Última Hora, ratifica la posición de su partido, ADN, en materia de la disposición anhelada al diálogo con interlocutores válidos y representantes de instituciones que permitan soluciones paritarias y estables aceptadas por el pueblo.

El en reunión puntualiza que las FF.AA. en un papel de poder, deben ir prescindiendo de estar representadas en el diálogo, por un delegado autorizado.

MNR TODA CONVOCATORIA DEBE SER TOMADA EN CUENTA

El Movimiento Nacionalista

## Hoy concluye el plazo para fijación de salario mínimo

Concluye hoy el plazo de tres meses, acordado por el gobierno y los trabajadores mineros, para la realización del estudio sobre el salario mínimo vital con escala móvil.

"Las negociaciones están prácticamente concluidas. Sólo restan consideraciones finales", dijeron ayer dirigentes mineros, al señalar que hoy podría conocerse alguna información sobre las coincidencias logradas en la negociación.

La fijación del salario mínimo es uno de los objetivos prioritarios de los trabajadores mineros. Un ampliado nacional de ese sector, realizado la semana pasada, decidió exigir al gobierno el cumplimiento del plazo, en vista de que el mismo fue fijado por acuerdo de partes y con la intervención de representantes de la Iglesia Católica.

"De parte de los trabajadores, pusimos todo nuestro interés. Si hay alguna demora, es atribuible a las autoridades", añadieron los dirigentes.

## PS-1 plantea "retorno a legalidad del proceso democrático de 1980"

Rechaza "acuerdo nacional" convocado por el gobierno. - Denuncia "asesinato premeditado" de Marcelo Quiroga Santa Cruz

El Partido Socialista-1 planteó ayer el retorno a la legalidad del proceso electoral de 1980, "como única forma de superar la completa ilegalidad que ha caído el Estado, a partir del golpe del 17 de julio de 1980".

En una conferencia de prensa, el dirigente Roger Cortez dijo que, dada la "ilegalidad" del actual régimen, el PS-1 ha rechazado la invitación gubernamental a concurrir a un diálogo destinado a lograr un "gran acuerdo nacional".

"Explicó que la Unidad Democrática y Popular (UDP) "se ha mostrado reticente a esta iniciativa del PS-1", pero, pese a ello, los socialistas mantienen su criterio de que la situación nacional "exige una respuesta viable e inmediata, basada en una plataforma de legitimidad".

"Hemos llamado a la UDP a oponer la legitimidad de su triunfo frente a la legitimidad del régimen nacido en el golpe de Estado. Tuvimos que retirar nuestra propuesta unitaria, pero seguimos convencidos de que es posible construir la unidad de los partidos revolucionarios y de izquierda", manifestó Cortez.

Hizo un llamado a los partidos de izquierda a "hacer mayores esfuerzos por la unidad, corrigiendo errores que permitieron el éxito del golpe fascista, y dando una respuesta seria, permanente, amplia y profunda a la crisis nacional".

Finalmente, explicó que el rechazo al "acuerdo nacional" convocado por el gobierno obedece, fundamentalmente, a que el PS-1 "no puede dialogar con un gobierno ilegítimo, entrafado en un proceso antinacional, sino que está interesado en ampliar la unidad de los obreros y las grandes mayorías".

PROBLEMAS ECONOMICOS

Respecto a los problemas económicos, dijo que el PS-1 explicará oportunamente sus puntos de vista.

Sin embargo, anticipó que ese partido considera imprescindible que el Estado suspenda de inmediato el pago de su deuda externa e inicie una nueva negociación con los acreedores.

Planteó también la fijación de un tipo de cambio único y el monopolio del uso de divisas por el Estado; el control gubernamental del comercio exterior y la "racionalización" del petróleo, mediante la derogación de la actual Ley de Hidrocarburos y la anulación de los

## PS-1 plantea "retorno a legalidad del proceso democrático de 1980"

Rechaza "acuerdo nacional" convocado por el gobierno. - Denuncia "asesinato premeditado" de Marcelo Quiroga Santa Cruz

El Partido Socialista-1 planteó ayer el retorno a la legalidad del proceso electoral de 1980, "como única forma de superar la completa ilegalidad que ha caído el Estado, a partir del golpe del 17 de julio de 1980".

En una conferencia de prensa, el dirigente Roger Cortez dijo que, dada la "ilegalidad" del actual régimen, el PS-1 ha rechazado la invitación gubernamental a concurrir a un diálogo destinado a lograr un "gran acuerdo nacional".

"Explicó que la Unidad Democrática y Popular (UDP) "se ha mostrado reticente a esta iniciativa del PS-1", pero, pese a ello, los socialistas mantienen su criterio de que la situación nacional "exige una respuesta viable e inmediata, basada en una plataforma de legitimidad".

"Hemos llamado a la UDP a oponer la legitimidad de su triunfo frente a la legitimidad del régimen nacido en el golpe de Estado. Tuvimos que retirar nuestra propuesta unitaria, pero seguimos convencidos de que es posible construir la unidad de los partidos revolucionarios y de izquierda", manifestó Cortez.

Hizo un llamado a los partidos de izquierda a "hacer mayores esfuerzos por la unidad, corrigiendo errores que permitieron el éxito del golpe fascista, y dando una respuesta seria, permanente, amplia y profunda a la crisis nacional".

Finalmente, explicó que el rechazo al "acuerdo nacional" convocado por el gobierno obedece, fundamentalmente, a que el PS-1 "no puede dialogar con un gobierno ilegítimo, entrafado en un proceso antinacional, sino que está interesado en ampliar la unidad de los obreros y las grandes mayorías".

PROBLEMAS ECONOMICOS

Respecto a los problemas económicos, dijo que el PS-1 explicará oportunamente sus puntos de vista.

Sin embargo, anticipó que ese partido considera imprescindible que el Estado suspenda de inmediato el pago de su deuda externa e inicie una nueva negociación con los acreedores.

Planteó también la fijación de un tipo de cambio único y el monopolio del uso de divisas por el Estado; el control gubernamental del comercio exterior y la "racionalización" del petróleo, mediante la derogación de la actual Ley de Hidrocarburos y la anulación de los

## Jefe de División del Banco Mundial llegará a Bolivia

El jefe de División del Banco Mundial para Bolivia, Argentina, Uruguay y Paraguay, Peter Scherer, llegará el jueves con objeto de "conversar sobre programas en ejecución y perspectivas de acción del Banco para con Bolivia", informó ayer el Ministro de Finanzas, Lic. Lucio Paz Rivero.

Dijo que se ha previsto una entrevista el próximo viernes "para charlar sobre diversos aspectos y hasta es posible que se trate de un apoyo de carácter estructural para Bolivia".

Dijo que ayer recibió la visita de los funcionarios del Banco Mundial con residencia en Bolivia con quienes "se trataron diversos aspectos entre ellos el proyecto de Ulla Ulla, que ejecuta el Instituto de Fomento Llanero (INFOL).

"El proyecto tiene algún retraso. Ha habido dificultades de diferente tipo. No se han adquirido maquinarias por razones de carácter burocrático



PARTIDO SOCIALISTA-1.- Dirigentes del PS-1 plantearon ayer, en conferencia de prensa, el "retorno a la legalidad del proceso electoral de 1980". Estuvo presente la viuda de Marcelo Quiroga Santa Cruz, quien denunció el "asesinato premeditado" de su esposo.

contratos suscritos con las empresas contratistas extranjeras.

Señaló que, de inmediato, deben ponerse en funcionamiento "centros de abastecimientos populares controlados por las organizaciones de masas".

MARCELO QUIROGA

La viuda de Marcelo Quiroga Santa Cruz, Cristina Trigo, estuvo también presente en la conferencia de prensa. Hizo la primera denuncia pública, en territorio boliviano, del asesinato de su esposo, ocurrido durante el allanamiento a la sede de la COB, el 17 de julio de 1980.

"Fue un asesinato público, largamente premeditado. No hemos olvidado ni perdonado este crimen e iniciaremos las acciones judiciales correspondientes y oportunas, para hacer que se castigue a los paramilitares, autores materiales y a los autores intelectuales", dijo.

Explicó que, después del allanamiento que sufrió en la sede de la COB, el cadáver de Quiroga Santa Cruz desapareció. Así lo hizo saber el propio ministro del Interior, Cnl. Luis Arce, en una carta enviada a la Cruz Roja, dijo.

Informó que, durante el gobierno de Torrelío, los familiares del político recibieron cenizas, el anillo de bodas y el reloj pulsera que portaba Quiroga Santa Cruz el día de su muerte.

## En Mecapaca se entregó un fondo al Ministerio de Educación

En la localidad de Mecapaca, Provincia Murillo del Departamento de La Paz, se entregó al gobierno el fondo "Senso Pampa", con una extensión de 7.000 metros cuadrados.

La adjudicación se hizo dentro del proceso judicial que determinó la dotación y consolidación del área escolar con la extensión de 2.000 metros cuadrados y 5.000 metros para campos deportivos.

La entrega oficial estuvo a cargo de la Dra. Wilma de Bustillos, Juez Instructor 8ª en la Civil, en presencia del Alcalde de Mecapaca, Grever Natali, los dirigentes del Sindicato Agrario, presididos por Wilfredo Cartagena, y campesinos del lugar.

En representación del Ministerio, recibió dicha propiedad, el Subsecretario de Educación Rural, Prof. Oscar Barriga Barahona, quien señaló: "En el gobierno de las FF.AA. tiene entre otras metas, el estimular las labores positivas de la educación rural". Dijo que el fondo "Senso Pampa" permitirá mejorar la infraestructura escolar en el área rural de La Paz.

El seminario cuenta con la participación de los directores distritales de Educación Rural, técnicos a nivel central y operativo del proyecto

## En Mecapaca se entregó un fondo al Ministerio de Educación

En la localidad de Mecapaca, Provincia Murillo del Departamento de La Paz, se entregó al gobierno el fondo "Senso Pampa", con una extensión de 7.000 metros cuadrados.

La adjudicación se hizo dentro del proceso judicial que determinó la dotación y consolidación del área escolar con la extensión de 2.000 metros cuadrados y 5.000 metros para campos deportivos.

La entrega oficial estuvo a cargo de la Dra. Wilma de Bustillos, Juez Instructor 8ª en la Civil, en presencia del Alcalde de Mecapaca, Grever Natali, los dirigentes del Sindicato Agrario, presididos por Wilfredo Cartagena, y campesinos del lugar.

En representación del Ministerio, recibió dicha propiedad, el Subsecretario de Educación Rural, Prof. Oscar Barriga Barahona, quien señaló: "En el gobierno de las FF.AA. tiene entre otras metas, el estimular las labores positivas de la educación rural". Dijo que el fondo "Senso Pampa" permitirá mejorar la infraestructura escolar en el área rural de La Paz.

El seminario cuenta con la participación de los directores distritales de Educación Rural, técnicos a nivel central y operativo del proyecto

## Panificadores de Cochabamba exigen la entrega de harina

Los panificadores de Cochabamba exigen la entrega de harina con destino a elaboración de pan de batalla, informó ayer un representante de ese sector, que llegó a La Paz para plantear la reclamación a las autoridades del Ministerio de Industria y Comercio.

Victor Alvarez, anotó que los panificadores artesanales de ese departamento recibían una partida de 30 quintales semanales para la elaboración de pan, cantidad que hace 15 días fue reducida a ocho quintales que, desde ayer, fue eliminada hasta "nueva disposición", según hizo conocer el Ministerio de Industria.

RECLAMOS

Dijo que, en vista de que los panificadores no reciben atención de representantes del Minis-

## Bolivia y Canadá realizarán intercambio de agricultores

Bolivia y Canadá realizarán un intercambio de agricultores, según establece un convenio suscrito entre el Instituto Boliviano de Tecnología Agropecuaria, el Instituto Nacional de Cooperativas y el Programa Juventud Canadá-Mundo.

El intercambio se iniciará el 1º de julio próximo, con el viaje de un contingente boliviano al Canadá; proseguirá en octubre, con la llegada de un grupo canadiense.

Los agricultores bolivianos permanecerán tres meses en Canadá. Al cumplir su programa retornarán al continente canadiense, el cual permanecerá también tres meses en Bolivia.

El trabajo que cumplirán ambos contingentes se realizará en cooperativas agrícolas, a fin de que los participantes logren experiencias sobre las técnicas de funcionamiento. Los trabajos, tanto en Canadá

## En Mecapaca se entregó un fondo al Ministerio de Educación

En la localidad de Mecapaca, Provincia Murillo del Departamento de La Paz, se entregó al gobierno el fondo "Senso Pampa", con una extensión de 7.000 metros cuadrados.

La adjudicación se hizo dentro del proceso judicial que determinó la dotación y consolidación del área escolar con la extensión de 2.000 metros cuadrados y 5.000 metros para campos deportivos.

La entrega oficial estuvo a cargo de la Dra. Wilma de Bustillos, Juez Instructor 8ª en la Civil, en presencia del Alcalde de Mecapaca, Grever Natali, los dirigentes del Sindicato Agrario, presididos por Wilfredo Cartagena, y campesinos del lugar.

En representación del Ministerio, recibió dicha propiedad, el Subsecretario de Educación Rural, Prof. Oscar Barriga Barahona, quien señaló: "En el gobierno de las FF.AA. tiene entre otras metas, el estimular las labores positivas de la educación rural". Dijo que el fondo "Senso Pampa" permitirá mejorar la infraestructura escolar en el área rural de La Paz.

El seminario cuenta con la participación de los directores distritales de Educación Rural, técnicos a nivel central y operativo del proyecto